

mempunyai karakteristik yang berbeda-beda sesuai dengan latar belakang budaya yang diikuti.

Hal inilah yang memotivasi peneliti untuk mengkaji bagaimana simbol yang digunakan oleh guru dalam menciptakan keberhasilan siswa. Dari segi bahasa baik verbal maupun non verbal serta model-model komunikasi yang digunakan guru. Guru mempunyai peran sebagai seorang komunikator yaitu mengkomunikasikan pesan dalam bentuk verbal dan non verbal.

Perlu kita pahami, budaya komunikasi guru di SMK Kesehatan Bhakti Indonesia Medika (BIM) Pacitan merupakan guru-guru yang berasal dari berbagai macam daerah baik asli Pacitan sendiri maupun luar dari Pacitan. Sehingga budaya komunikasi dengan komunikator yang memiliki latar belakang yang berbeda menjadikan budaya komunikasi menjadi unik dan memiliki ciri khas tertentu.

Perpaduan budaya komunikasi ini saling melengkapi satu sama lain, budaya komunikasi yang diwujudkan dalam tindakan-tindakan guru sebagai respon dari masalah-masalah yang terjadi pada siswa-siswi. Simbol yang berwujud tindakan-tindakan dilakukan guru SMK Kesehatan BIM Pacitan antar lain melakukan komunikasi secara interpersonal terhadap siswa, memfasilitasi siswa dalam penyaluran bakat dan hoby, melakukan monitoring sikap dan perilaku siswa di luar jam sekolah (melalui teknologi komunikasi, maupun secara langsung), menjalin kerjasama baik dengan wali murid atau keluarga siswa.

Diawal proses pembelajaran siswa-siswi SMK kesehatan banyak melakukan pelanggaran atau ketidakpatuhan mulai dari absensi siswa, tidak

E. Kajian Hasil Penelitian Terdahulu

No	Nama penelitian	Jenis karya	Judul	Tahun penelitian	Metode penelitian	Hasil temuan penelitian	Tujuan penelitian	Perbedaan
1.	Zainul abidin	Skripsi	Budaya komunikasi masyarakat (dalam studi pada komunitas masyarakat Madura di desa Karang geger kec. Pajaragan kab. Probolinggo)	2009	Kualitatif	Budaya komunikasi masyarakat Madura adalah suatu budaya komunikasi yang terbuka, langsung, dan penuh emosional	memahami simbol-simbol komunikasi masyarakat Madura dalam berinteraksi	Budaya komunikasi masyarakat Madura adalah suatu budaya komunikasi yang terbuka, langsung, dan penuh emosional
2.	Yadida azimah syahdini	skripsi	Budaya komunikasi masyarakat Tengger (studi didesa Ngadisari kec. Sukapura kab. Probolinggo)	2006	Etnografi deskriptif	a. Bahwa komunikasi masyarakat Tengger : budaya komunikasi yang lebih mengarah pada budaya tingkat rendah, dimana dalam berkomunikasi masyarakat Tengger lebih mengedepankan sisi emosional, perasaan daripada sebuah	a. Untuk mengetahui budaya komunikasi masyarakat Tengger khususnya desa Ngadisari kec Sukapura kab Probolinggo dari segi penggunaan bahasa. b. Untuk memahami simbol-simbol	Budaya komunikasi yang lebih mengarah pada budaya tingkat rendah, dimana dalam berkomunikasi masyarakat Tengger lebih mengedepankan emosional, perasaan daripada sebuah logika. Hal ini dikarenakan masyarakat Tengger sangat menjunjung tinggi sikap

						<p>logika.</p> <p>b. Masyarakat Tengger : masyarakat adat yang lebih banyak menggunakan simbol non verbal misalnya sikap diam, tatapan mata, ataupun gelengan kepala</p>	<p>komunikasi yang digunakan masyarakat Tengger dalam proses komunikasi yang biasa mereka gunakan sehari-hari.</p>	<p>tiposeleto atau tenggang rasa antara sesama masyarakat Tengger.</p>
--	--	--	--	--	--	--	--	--



dapat mempengaruhi siswa sesuai dengan apa yang diinginkan.

Budaya komunikasi guru itu berada pada wilayah individu, kelompok dimana budaya komunikasi guru ini bersentuhan dengan wilayah proses komunikasi, strategi serta teknologi komunikasi, yang mana berfungsi untuk menjembatani, sehingga dapat menghasilkan keberhasilan siswa.

Dari gambar sistematika diatas dapat diketahui bahwa budaya komunikasi guru ini ada karena adanya pengembangan hubungan antara guru dan siswa di SMK BIM. Bagaimana kontribusi seseorang dalam suatu hubungan dimana hubungan itu memengaruhi kontribusi orang lain. Proses dimana orang saling mengenal satu dengan lainnya. Pengembangan hubungan ini merupakan proses yang bertahap, dimulai dari komunikasi saling mengenal (basa basi) yang tidak akrab dan terus berlangsung hingga menyangkut topik pembicaraan yang lebih pribadi dan akrab, seiring dengan berkembangnya hubungan.

Budaya merupakan keseluruhan sistem gagasan, tindakan dan hasil karya manusia untuk memenuhi kehidupannya dengan cara belajar yang semuanya tersusun dalam kehidupan masyarakat.

Budaya komunikasi merupakan budaya seseorang akan tercermin dalam berkomunikasi dengan orang lain. Karena itu, komunikasi akan berlangsung damai apabila masing-masing komunikan memiliki pengertian yang mendalam tentang latar budaya masing-masing. Ada banyak hal yang dapat dipelajari diantaranya persepsi, serta bentuk-bentuk komunikasi baik verbal maupun nonverbal.

Budaya yang dimiliki seseorang sangat menentukan bagaimana cara kita

Rumusan masalah tersebut berisi tentang permasalahan yang akan dijadikan obyek penelitian kegiatan pra lapangan meliputi:

- 1) Menyusun rancangan penelitian. Pada tahap awal ini, membuat proposal penelitian yang sebelumnya di diskusikan dengan dosen pembimbing. Proposal penelitian ini terdiri dari konteks penelitian, fokus penelitian, tujuan penelitian, manfaat penelitian, kajian hasil penelitian terdahulu, definisi konsep, kerangka pikir penelitian, metode penelitian, sistematika pembahasan.
- 2) Memilih lapangan penelitian yang berhubungan dengan judul di atas, lokasi yang dipilih penulis adalah di SMK BIM Pacitan, JL. Buono keling RT 05 RW 01 Dusun Ngemplak Desa Simoboyo Kec. Keboagung Kab. Pacitan. Hal ini disebabkan, SMK BIM Pacitan adalah SMK pertama kali dibangun di Pacitan
- 3) Mengurus surat izin yang akan dijadikan sebagai sarana atau jalan untuk meneliti dalam sebuah lokasi. Peneliti mengajukan permohonan kepada kepala program studi komunikasi dan kemudian diserahkan kepada kepala sekolah SMK BIM Pacitan selama proses penelitian dan penyelesaian laporan skripsi berlangsung.
- 4) Persiapan diri, peneliti mempersiapkan diri untuk melakukan penelitian terutama dalam hal wawancara, dengan mempersiapkan pedoman wawancara terlebih dahulu agar peneliti mempunyai fokus pertanyaan yang akan diajukan.

Dokumen ini berperan penting dalam mengkomunikasikan berita-berita yang mempunyai nilai-nilai tersendiri bagi karyawan di SMK BIM Pacitan. Disini penulis mencari berbagai macam dokumen-dokumen yang terdapat di SMK sesuai dengan yang diperlukan guna untuk mendapatkan info tentang SMK. Seperti : profil sekolah, foto-foto dokumenter aktifitas SMK BIM di Pacitan dan lain-lain.

6. Teknik Analisis Data

Dalam penelitian kualitatif, analisis data dilakukan sejak awal penelitian dan selama proses penelitian dilaksanakan. Data diperoleh, kemudian dikumpulkan untuk diolah secara sistematis. Dimulai dari wawancara, observasi, mengedit, mengklasifikasi, mereduksi, selanjutnya aktivitas penyajian data serta menyimpulkan data. Teknis analisis data dalam penelitian ini menggunakan model analisis interaktif. Analisis data ini dilakukan bersamaan dengan proses pengumpulan data. Data dalam penelitian kualitatif ini berupa kata-kata, perilaku atau tindakan yang dapat diobservasi. Analisis data ini terdiri dari 3 alur kegiatan yang terjadi secara bersamaan, yaitu: reduksi data, penyajian data dan menarik kesimpulan atau verifikasi.

